
Réunion de bureau
mardi 20 février 2018

au Studio

Présents : Cat', Steph, Ana, Dubois, Kermit, Thomas, Seb (+Mélinée, Fanch)

On   commence   la   réunion   par   découvrir   les   pe[tes  merveilles   que   Kermit   à   fabriqué   avec   la 
découpeuse  laser de son taf   :  médaillons,  boite...   ;  et   les  mugs qui  viennent  d'être  fraîchement 
récupérés. 

– O une boite caravane!
– Boite à fric?
– Boite à capotes!?
– En plus, elles sont empilables!

– « J'espère que y a des mugs de la Horde » Thomas
– « Mais quel con! » Steph
– « Un gloup de blanc et il se transforme en Gremlins » Cat'
– « Ca tu savais » Thomas

Retour sur la kermesse #1 & Quel modèle économique pour la prochaine?

11200€ de rentrées (+250€ de cagno\es en amont) soit 11450€
– 10500€ de dépenses (frais divers, loca[on matos, presta[ons, Baril...)
La kermesse a rapporté 930€ dans les poches de l'asso... mais face au tableau établi des 'dépenses‐
rece\es‐bénéf‐ il  reste une incer[tude de près de 1000€ que l'on retrouve en posi[f mais qu'on 
n'arrive pas à bien retracer (buve\e?) 

A [tre d'indica[on‐ Bières: 
900 Litres sor[s (‐10% gaspi pour es[mer le nombre de verres remplis) = 3240 verres (de 0,25 cl) 
ce qui devrait correspondre à 6480€ (rappel prix de vente : 2€ le demi)
Or on a rentré un peu plus de 2500€ de bières, soit plus de 3000€ d'écart.
△L'écart s'explique par les verres offerts aux ar[stes, aux bénévoles, la perte de liquide (houblonné) 
et les erreurs de caisse éventuelles.

> cf. tableau 'dépenses‐rece\es‐bénéf' présenté par Cat' <

DEPENSES
Les dépenses sont à tempérer car pas mal de Pikez ont fait des 'pe[ts' achats divers qui n'ont pas été 
facturés à l'asso.
En outre, il faut budge\er les dépenses comm° (impressions flyers, affiches, billets etc.) qui nous ont 
été gracieusement(!) offerts ... et qui représente une somme à ne pas négliger.

(aparté : le jour où il y a un peu ‐beaucoup‐ de marge sur le compte, faudra peut‐être penser à l'achat  
d'une imprimante car vu tout ce qu'on imprime, ça pourrait s'avérer rapidement rentable ...)



Point par point

Restaura[on:  Une   grosse   par[e   des   bénéfices   'restaura[on'   est   repar[e   dans   les   caisses   des 
foodtrucks présents. 
Pour la prochaine édi[on, réfléchissons au fait de concocter nous‐mêmes 1repas/jour – mais ce qui 
nécessite  1   'équipe  restaura[on'   (ou  alors  on   fait  appel  à  un prestataire?),   l'autre  pouvant  être 
proposé par  la can[ne vegan de  l'Avenir  (le collec[f en a émis  le souhait).  Est‐ce que c'est  plus 
intéressant ‐en termes de rentrée d'argent‐ de faire le repas du midi ou celui du soir?  > ça dépend 
surtout de la prog en fait!

Gobelets: Le fait de faire fabriquer des gobelets Pikez représenterait un coût de 300‐400€.
On  peut  peut‐être   s'appuyer   là‐dessus  pour   collecter  des  dons   ;   genre  « vous  voulez  de  beaux 
gobelets Pikez pour agrémenter votre collec[on perso? Aidez‐nous à collecter les sous nécessaires 
pour lancer la fabrica[on ».

SACEM: Les droits s'élèveraient à nouveau à 250€. A noter qu'à ce jour, ce montant ne nous a pas été 
réclamé. On a\end d'être relancé (on garde les sous de côté).  

Elec:  le  montant  devrait  être  à  peu  près   le  même  :  peut‐être  un  peu moins   (en   l'absence  des 
foodtrucks gourmands en énergie) ; peut‐être un peu plus (en relayant le son et la lumière de façon 
plus globale sur la place... l'an dernier, on était un peu 'just' en lumière le soir hein).

Technique/presta son: on fait toujours avec Loïc (Rhym Audio) pour son beau boulot et la confiance 
qu'on lui voue ... 
△ On nous fait savoir que Loïc serait en train d'envisager sa cessa[on d'ac[vité. Il faut donc qu'on 
aille en parler avec lui pour savoir ce qu'il en est... parce que ça pourrait changer pas mal de choses!

Sécu/gardiennage: cela dépend surtout des contraintes qui s'imposent lors du montage du dossier de 
sécu. Dans l'idée on est partant pour 'ré‐embaucher' Bob... mais il est possible qu'on soit 'borderline' 
en termes de durée du temps de travail par exemple.

Bénévoles: à priori on reste sur les mêmes contrepar[es.

Chapiteau et barnums: On loue à nouveau le chapiteau (750€). Certes c'est un budget mais c'est une 
grosse valeur ajoutée ; ça a largement contribué à l'ambiance du lieu, ça a fait parler et ça a marqué 
les esprits!
La loca[on des 3 grands barnums (loués au gars de St Divy) ne nous avait pas coûté chère. En effet, 
pas sûr qu'on puisse trouver aussi compé[[f mais comme le feeling passait qu'à moi[é avec le gars, 
on essaie quand même de regarder ailleurs. 
On   conserve   l'emprunt/loc   auprès   de   la   Foire   aux   Croûtes   et   du   PL   pour   les   pe[ts   barnums. 
Cependant, il faudra en louer davantage (d'une parce qu'il y aura l'espace jeux enfants à couvrir ce\e 
année, de deux parce qu'on pourrait également couvrir une des rues alentours – voir paragraphe qui 
suit) 

Circula[on/blocs béton: Dans l'idée, on demanderait bien à bloquer la circula[on des 3 rues autour 
de la place (comme pour la Foire aux Croûtes ; et comme ça on peut se calquer sur le plan sécu mis 
en place pour la FAC). 
On demande très rapidement la livraison de 8 blocs béton à la mairie (Dub évoquait l'idée de les 
fabriquer... mouais, galère et complica[ons en perspec[ves) soit 2 par rues + 2 supp.
Comme ça, on pourrait faire le Lancer de Tongs sur une des rues ; et l'Avenir était mot' pour faire une 
donnerie (qui pourrait se décliner le long de la rue également).



Anima[ons: chacun‐e est venu‐e avec son matos perso (Pierrot, Julie, ...) mais il faudrait que ce soit 
un 'vrai' budget pris en charge par l'asso.

Canap':  On   conserve   l'idée   d'un   coin   Loutre   (finalement   ça   ne   coûte   que   l'essence   pour   aller 
récupérer les canap) ; PAR CONTRE, on pense à l'après ce\e fois‐ci (voir avec Vert le Jardin, Traon 
Bihan, Maquis, Recyclerie? Lancer une nnonce à l'inten[on des individuels?) ; en notant qu'on peut 
peut‐être voir avec  l'Avenir  pour que ce soit  stocké  là‐bas temporairement  le  temps que ce soit 
redirigé ici et là). Parce que vraiment, ça faisait mal au coeur de baltringuer tout ça!

Cachets / pas cachets pour les groupes:
A priori, on sera pas riche riche d'ici là* donc on préférerait miser sur le défraiement des ar[stes ET 
radios (ou collec[fs) venant de loin plutôt que de payer des cachets. 
Donc dans l'idée, et pour que les défraiements ne s'élèvent pas non plus à des milliers d'euros, on 
opte pour une majorité de ressources locales avec quelques coups de coeur venant de plus  loin 
(CQFD par ex).
C'est une orienta[on. On s'accorde la possibilité de réajuster notre vision (par exemple si tous les 
groupes contactés ne se mobilisaient pas en l'absence de cachet ou si Kurt Cobain)
– « Putain y a Kurt Cobain qui vient?! »
– « Ouais programmé le samedi soir pour 300 balles »

*  si  on   regarde   la  projec[on  faite  par  Dubois   ‐entrées/sor[es   régulières  et   iden[fiées‐  on peut 
évaluer à une centaine d'euros nos ressources disponibles à la fin août 2018 SAUF SI on fait rentrer 
des sous d'ici là! 

RECETTES 
Kermesse2017 (hors boissons – point déjà abordé plus haut) :

– Goodies (notamment badges = env. 80€)
Oui oui oui!!! On mul[plie les proposi[ons (mugs, totebags, badges, s[ckers, dvd...) ce\e année. 
Note:  On   les  présente   à   l'accueil   (proche  entrée/sor[e)  et  on  prévoit  éventuellement  un  point 
papotage près de l'accueil. On rapproche l'espace radio de cet espace vie de l'asso/ rencontre avec 
les membres.

– Pêche à la ligne (100€ !) 
Le truc de dingue!!!

– CagnoFe Leetchi = 250€
Est‐ce qu'on conserve la cagno\e si on pra[que déjà un 'prix libre' à l'entrée? 
Note: c‐a‐d ne conserver qu'une seule entrée = repenser + + l'organisa[on spa[ale de la place.

Les  avis   sont  partagés   concernant   ce\e cagno\e.  De   façon générale,  pas   cool  de  mul[plier   les 
entrées thunes... et en même temps, cela perme\rait de communiquer en amont (par exemple, avec 
un 'curseur' : si on a\eint tant d'euros, on peut vous proposer ça. Si on collecte davantage, on peut 
avoir ça, etc.) Après échanges et réflexions, on opte pour conserver la ligne de dons via HelloAsso en 
expliquant que ça alimente à ce\e période de l'année notre projet kermesse mais aussi la vie de 
l'asso dans sa globalité, et ce tout au long de l'année. Ca permet de relancer les dons HelloAsso via la 
comm° kermesse, et peut‐être de mul[plier et favoriser les pe[ts dons)



Lâcher de Pikez du 4 mars – spécial Kermesse#2

Mise à disposi[on de la salle de l'école. La salle est dispo pour nous de 14 à 18h. Le gars de la mairie 
(Lionel LeBelanger) envoie l'avenant à la conven[on (changement date, heures et mo[f par rapport à 
la  demande  ini[ale).   Il   faudra tout  de même recontacter  le  directeur  de  l'école  pour  les  détails 
pra[ques (clefs, alarmes).

Proposi[on de Cat': faire un coin réunion (qui reprend la trame du débrief kermesse point par point) 
et un coin Fabrique qui bricole et pense la déco, le fléchage ou encore l'ergonomie de la place?

Réac[ons: un peu tôt peut‐être pour se lancer dans la fabrica[on de panneaux, jeux, déco diverses... 
Il faut peut‐être déjà commencer par en parler, penser l'ambiance souhaitée (couleur? style?) ; bref, 
se réunir avec le pe[t groupe d'intéressés poten[els et cogiter avec la Pince ou Vert le jardin par ex. 
(en espérant qu'ils pourront être là ce 4 mars).

2e proposi[on, reprendre le débrief de l'an dernier et présenter:
– ce qui a été fait (photos à l'appui!)
– ce qu'il faut transformer/faire évoluer
– ce qui a manqué

En termes d'organisa[on pra[que du Lâcher, on pourrait envisager que chaque membre du bureau 
(dispo/présent le 04/03) présente un point du bilan. Ensuite chacun (invités asso, anciens bénévoles, 
visiteurs...) se posi[onne sur une orienta[on qui lui va, inscrit son nom ou son asso dans un tableau. 
On cons[tue des pe[ts groupes par 'mission' pour commencer à échanger et/ou choisir une date 
ultérieure pour se retrouver et avancer.

En fonc[on du nombre de présents à ce Lâcher, envisager:
– (si effec[fs réduits) un seul groupe qui parcourt tous les points un à un 
– (si nombreux) plusieurs groupes / chacun se posi[onnant sur un point dans lequel il a envie de 

s'inves[r = réflexion par pe[ts groupes
△ A>en=on à garder le sens du collec=f dans l'orga kermesse

Au sein des membres du bureau, qui aurait envie de quelle mission pour la prochaine kermesse?

Cat : « plutot radio et anima[ons » = anima[on à la radio! « Pas les concerts »

Steph : « comme Cat' mais j'veux pas ne pas m'occuper des concerts » Par contre, pas trop l'accueil 
ni les bénévoles. « Consensus! La Snob aux chio\es sèches » (Dubois)

Seb : « ça me gène pas les concerts » « Seb, va plutôt vers quelque chose qui te fait envie! » (Cat)  
Concerts donc!

Kermit : « j'sais pas , plutôt les groupes et les invités »
Sinon, on te propose rela[on Ville de Brest! ??? Parce ce que t'as eu plein de contacts l'an passé ...
« J'donne tout! » 
« J'aimerais bien ne pas trop être au milieu (...) mais j'vais pas LE (> Adrian) laisser seul » (...) « sinon 
IL va faire de la merde »
Idée: faire le lien entre RadioPikouz et les concerts?? Ca peut influer sur la prog concerts. Idem avec 
L'Eglise de la P'[te Folie ou Rock à la Casbah... qui peuvent peut‐être influencer sur la prog, si on leur 
demande.



Dubois  :  « J'vais   tenter   une   autre   stratégie   que     ''   j'm'inves[s   dans   rien'' »  en   pensant   la 
coordOna[on du programme.

Thomas : l'anima[on. « Le lancer de tongs quoi? » (Kermit) « Mais c'est HYPER réducteur!» (Thomas)

Ana : Accueil public (et accueil bénévoles?)
« Le seul truc qui peut m'embêter sur l'accueil c'est le côté thunes/caisses... j'aimerais bien ne pas 
trop être à réguler les flux monétaires, 'fin que ce soit pas ma fonc[on essen[elle quoi »

Qui on invite au Lâcher du 04/03 (et qu'est‐ce que qu'on fait des remerciements kermesse?)
MAJ : La ques[on ne se pose plus, c'est par[! Merci Adrian!
On pensait envoyer également à Gast, la gaze\e de Gouzy,  l'Avenir, le 214, Vos gueules les moue\es 
+ lis[ng déjà établi pour les remerciements kermesse.

Loto du 10 mars

Dans l'idéal, lors de la prochaine réunion de bureau (du 6 mars), on a tous les lots sur la table et on 
axe la réunion sur l'organisa[on pra[que du loto (cons[tu[on des lots, rôle de chacun, anima[on...)

Pour la déco, Kermit soumet une idée qui  nous plaît bien :  chacun vient avec sa/ses lampe‐s de 
chevet pour disposer sur les tables (+ prévoir rallonges). Les guirlandes et plantes vertes (tableaux et 
autres objets de déco?) sont aussi les bienvenues!

Dubois veut bien caler un moment avec Adrian pour causer loto d'ici la prochaine réu (récupéra[on 
des lots, liste de courses*, matériel, etc.)
* comment on es[me le besoin en bouffe? 

Tréso

Le fichier à jour est dispo sur Méga. Le fichier comporte des cases commentées (donc faut pas hésiter 
à aller jouer de la souris pour avoir des précisions)

A ce jour, nous avons 593€ sur le compte ; en sachant que les paiements de la co[sa[on annuelle 
Sacem et le remboursement des Ouest torch vont être à faire + dépenses en goodies (totebags et 
badges en prévision du loto) qui vont être à sor[r dans les jours à venir.
Dubois nous alerte qu'un certain nombre de dépenses (comme la Sacem ou Ouest Torch) peuvent 
être 'glissées' à plus ou moins quelques semaines en fonc[on des besoins/moyens.

« J'vais  envoyer  mon premier  point   thunes  avant   les   remerciements,  pour  LA  (>  Adèle)   troller » 
Dubois

Projec[on: 
Pour faire simple, si on regarde la projec[on des mois à venir, il resterait 133€ sur le compte à la fin 
août. 
En gros, ça veut dire qu'aujourd'hui, même si on a acheté un peu de matos entre temps, la kermesse 
nous permet de payer notre fonc[onnement annuel.



Dons: 
Dubois a crée un fichier retraçant tout l'historique des dons, mois par mois, depuis la créa[on de 
l'asso ‐disponible sur Méga toujours‐
Pour info / curiosité, les dons cumulés ‐depuis créa[on de l'asso‐ s'élèvent à 2400€ (!)
A ce  jour,   les dons mensuels  s'élèvent à 140€ ;  ce qui  permet à peine de couvrir  nos dépenses 
régulières/mensualités. 
NB:  symboliquement,  Dubois  a   instauré une progression  d'1€ supplémentaire  par  mois  en dons 
réguliers. A nous de de faire en sorte que ça se transforme en concret (et que ça fasse des pe[ts).

Goodies

● Mugs 

Il ont été déposés au Studio. Sont trop beaux! Y a plus qu'a les faire passer au shoo[ng photo (Kermit 
gère ça) et on va les vendre comme des pe[ts pains.
Faudra pas hésiter à dire quel est le côté favorable à l'impression (droi[er‐gaucher? Logo visible pour 
soi,  pour   les  autres?  A   vos   stats!)   ...histoire  qu'on   sache  pour  une  prochaine   commande.   Pour 
l'instant, la moi[é de chaque série est en gaucher, l'autre moi[é en droi[er.

● Totebags

Proposi[on 1:
Devis de Summercity‐Brest (cf. mail reçu sur la boîte mail bureau) = 30 sacs sérigraphiés pour 108€

Proposi[on 2:
Mylène est ok pour nous les faire à prix coûtant (soit 20‐25€ pour la peinture+)  mais elle ne sera 
dispo pour les faire que les 8‐9 mars ; un peu 'short' ques[on [ming si y a un imprévu.
En sachant que s'il  avait fallu improviser, y avait peut‐être encore moyen de les 'pocher' pour les 
offrir le lendemain. En tout cas, ce\e ac[vité pochoirs enthousiasmait Ana, Dubois et Fanch... tant 
pis, ce sera pour une autre fois(?)
La ques[on soulevée par nos échanges consiste aussi à savoir si on les met en vente ou si on s'en sert 
majoritairement comme sac contenant les lots du Loto... A priori la majorité se posi[onne en faveur 
de la vente = bénéf bénéf! Pas de cadeau

Pas facile de choisir ; d'un côté c'est pas cher mais c'est plus risqué en cas de faux bond, de l'autre 
côté c'est plus coûteux mais la presta[on est assurée...
L'idée de génie nous vient de Mélinée : pourquoi ne pas faire les deux puisqu'on a assez de sacs 
vierges?  (op[on validée par le trésorier)
Partons là‐dessus! On commande 30 chez Summercity, et 30 autres qu'on fait fait faire par Mylène. 
Ce qui permet en plus faire une marge moyenne sur nos ventes ensuite! Deuxième avantage, on peut 
proposer deux modèles différents puisqu'il y aura un cadre fait auprès de chacune. 
Reste plus qu'à se me\re d'accord sur les mo[fs... et là, on n'a pas statué.
'Un peu à l'arrache, jamais toujours prêt' ? ou la Pikez toute simple avec l'adresse du site en pe[t ?

MAJ : Suite échanges frama, la proposi[on de Mylène a été déclinée.  Kermit a envoyé le visuel à 
Summercity : 'un peu à l'arrache, complètement prête'



● Badges

Anaëlle a contacté plusieurs fois Les Fabriques du Ponant, en vain. En a\ente de réponse concernant 
l'emprunt  de   la  machine  à  badges.   Steph  peut   imprimer   les  planches   (retrouvées  sur  Méga)  et 
Anaëlle commander les supports/coques x 200 quan[tés ‐ en diamètre 37mm.

MAJ : Contacts établis avec Kevin Cortellari (c'est désormais lui qui gère l'emprunt de matériel aux 
Fabriques du Ponant). On devrait pouvoir emprunter la machine entre le 1er et le 10 mars.

Grille et syndicaEon

« Mégacombi ça en est où depuis que tu fais pas passer les mails? » Kermit
C'est bon, y a plus qu'à trouver une place dans la grille.
MAJ : c'est fait! Bien joué!

La grille de mars est prête ; « vous regardez puis y a tout » Steph
Pour info, la Midinale est ajoutée en rediffusion le mercredi de 7 à 9h.

NB: On a\end les derniers jours de février et on relance Thomas pour la 'photo' de la grille mensuelle 
à diffuser sur les réseaux.

Divers

● Dons
Thomas planche sur un formulaire d'inscrip[on/adhésion en format papier ; que l'on puisse glisser 
aux   invités   présents   sur   les   émissions   mais   aussi   déposer   dans   les   bars   ou   diffuser   lors   de 
rassemblements.
« convaincue qu'il faut causer ‐financement‐ autour de nous car la grande majorité des dons viennent 
de copains. On n'a pas besoin de beaucoup, on a besoin de pluss » Cat'

● Méga et musique
Pour info, les geeks ont crée un fichier pour déposer les sons/Mp3 dans Méga :
> Radio Pikez > Playlits > Mp3 à copier > répertoire Proposi[ons  > Créer un fichier à son nom > y 
déposer les fichiers musiques en formats Mp3.
L'idée étant qu'une fois traitée, les fichiers disparaissent de ce répertoire (qu'il faut alors aller ré‐
alimenter en nouvelles proposi[ons hein!)



Kikadi?

« 100 c'est énorme!! Mais le but c'est que y ait 200 personnes »

« Thomas en animateur Ronald »

« Quand j'vois l'engouement général, j'm'incline »

« J'ai foi en l'être humain »

« Le bilan par mois c'est que les mensuels? »

« Appelle‐le Adri, il préfère »

« C'est toi la cheffe »

« Moi quand j'commence à la main, j'aime bien finir à la main »

« J'préfère ne plus dire 'remerciements' »

« On était au bord de la falaise, on a tous voulu suivre la Snob, comme dans le livre »

« Comment tu mets une tro]ne\e dans un sac Trotro? »

« Il sait savoir pouvoir compter... pouvoir pouvoir compter »

« C'est le monde qu'est important »

« Faut penser pognon »

« T'as de belles miches »


